



MAIRIE DE VAUX-SUR-EURE
1 Place de la mairie – 27120 Vaux-sur-Eure

Département
de
l'Eure

☎ 02 32 36 61 44
mairievaux@wanadoo.fr
www.vaux-sur-eure.fr



Chères Valloises et Chers Vallois,

Avec l'ensemble des membres de votre Conseil Municipal et du CCAS, je vous adresse nos meilleurs vœux pour l'année 2026 : santé, épanouissement personnel et professionnel, et surtout beaucoup de bonheur.

Comme vous le savez peut-être déjà, sinon je vous l'annonce, je ne me représenterai pas pour un nouveau mandat et aucun de vos conseillers municipaux actuels n'a souhaité reprendre le flambeau.

Après 12 ans comme conseiller municipal et 6 ans comme maire, il est temps pour moi de laisser la place.

Cette lettre est donc l'occasion de vous présenter le bilan des actions menées par votre équipe municipale au cours de ces 6 dernières années.

Je me dois de vous rappeler la difficile période du COVID et de l'après COVID.

Pour débuter un mandat, il y a mieux...

Cette crise a retardé le lancement du programme pour lequel vous nous aviez élu, un retard que nous aurions préféré éviter. Elle nous a cependant permis d'être présent autrement, en apportant aide et soutien à de nombreux Vallois et ainsi de renforcer nos liens avec vous.

Il y a aussi eu, suite au début de la guerre en Ukraine, l'organisation des collectes de dons alimentaires, de vêtements et de produits d'hygiène.

Ce ne sont pas les meilleurs souvenirs, mais ces évènements ont profondément marqué votre équipe municipale.

Des projets concrets, menés avec rigueur :

Tout en gardant le cap de la rigueur budgétaire promise dans notre programme, votre équipe municipale a mené à bien de nombreux projets durant ces 6 années de mandat :

- L'installation de l'éclairage public chemin des cygnes,
- Le renforcement des réseaux électriques rue du gord,
- Le renforcement et l'enfouissement des réseaux électriques route de Cocherel et l'installation d'un nouvel éclairage public,
- La couverture complète de la défense incendie du village avec l'installation de trois nouvelles bornes, en conformité avec la réglementation, avec anticipation des futures constructions et la suppression d'une borne non réglementaire rue du Gord
- La création du Conseil Municipal des jeunes,
- La rénovation de l'aire de jeux du parc communal avec l'installation de nouveaux jeux aux couleurs de la Normandie. Elle a été repensée et remise au gout du jour avec l'avis des membres du Conseil Municipal des jeunes,
- L'installation d'une borne Canisac à l'entrée du parc,
- Le renouvellement ou la remise en état des panneaux de signalisation du village,
- La rénovation énergétique et la réparation du logement communal rue du Chat qui pêche,
- La rénovation énergétique du secrétariat de la mairie et la modernisation de l'éclairage,
- L'installation d'étagères de rangement pour les archives au premier étage de la Mairie,
- La rénovation de la sacristie de l'église (chauffage à la demande, éclairage, vitrage, toiture, accès au clocher) et l'embellissement de l'allée,
- La rénovation du cimetière (piliers, portail, peinture, embellissement des allées, nettoyage des tombes anciennes),
- L'accompagnement de nombreux Valois pour la mise en place de la Fibre avec les équipes d'Eure Normandie Numérique,
- La création d'un nouveau site internet communal conforme au RGPD et aux règles de cybersécurité, site associé à l'application mobile LOCALITI,
- La mise en place d'un pack cybersécurité et d'une solution de sauvegarde des données informatiques de la mairie avec Eure Normandie Numérique,
- La création de la base d'adresse postale locale et de la base d'adresse postale nationale,
- Le renouvellement des décorations de Noël de la mairie,
- La mise en place de séances de sport à la mairie (Pilate, stretching, renforcement musculaire) séances qui remportent un vif succès,
- L'organisation de journées citoyennes, d'actions « octobre rose » et d'un concert gratuit à l'église.

Côté Fleurissement et Environnement du village :

- Le fleurissement de notre commune est un sujet qui nous tient particulièrement à cœur, et nous sommes fiers d'avoir conservé, durant tout notre mandat, notre « Fleur » attribuée, après visite, par le jury de l'association des Villes et Villages Fleuris.
- Je remercie chaleureusement les membres de la commission « Fleurissement », Philippe et Laëtitia ainsi que toutes celles et ceux qui ont contribué au fleurissement et à l'embellissement de notre commune.
- Nous avons appliqué, dès le début de notre mandat, et à notre niveau, une politique anti-réchauffement climatique. Les essences choisies sont économies en eau et les suspentes, sans réservoir, ont été supprimées, permettant une réduction significative des prélèvements dans l'Eure, et une diminution de la consommation en gasoil du tracteur.
- Création d'un potager participatif dans le jardin de la mairie destiné aux jeunes,
- Remplacement progressif des lampes au sodium de l'éclairage public par des lampes LED.
- Réduction de la plage horaire d'éclairage public, cette mesure a non seulement eu un impact économique mais aussi un impact positif sur la faune de notre village.
- Enfin, les volets isolants du Rez-de-Chaussée la Mairie sont en cours de fabrication.

Côté CCAS :

- Grâce aux membres du CCAS, du conseil municipal des jeunes et à de nombreux bénévoles, nous avons pu, chaque année, organiser la foire à tout du village. Les bénéfices réalisés nous ont permis d'offrir de beaux cadeaux de Noëls aux enfants du village, un repas festif et des colis pour nos anciens ainsi que différentes animations (Halloween, chasse aux œufs, la calèche pour noël...).
- Les après-midi jeux ont été maintenus tous les premiers mardis du mois,
- Deux conventions de la téléassistance ont été signées,
- Deux visites de l'Assemblée nationale et une du Sénat ont été organisées pour faire découvrir nos institutions aux membres du conseil municipal des jeunes.

Côté Administratif et surtout Financier :

- La mutualisation des services administratifs avec ceux de la commune de Ménilles a porté ces fruits tant en qualité qu'en maîtrise des coûts :
 - Réduction des coûts de la prestation du secrétariat,
 - Baisse de la consommation électrique de la Mairie.
 - Optimisation du logiciel de gestion de la commune.
- Les différents documents réglementaires (RGPD, Lignes directrices de gestion, DUERP, Plan communal de Sauvegarde, etc.) ont été créés, sont en cours de création ou ont été mis à jour.
- Je remercie sincèrement Marie-Lou, Valérie, Charline et Karry, vos secrétaires, pour leur professionnalisme et leur engagement au service des Valloises et Vallois.

Sur le plan financier :

- Une seule augmentation fiscale a été appliquée (taxe d'habitation : +1,16 %), à comparer à plus de 20 % d'inflation,
- Aucun nouvel emprunt n'a été contracté et trois anciens prêts ont été soldés, générant à terme 8500 € d'économies annuelles ;
- Le matériel informatique a été racheté, permettant une économie annuelle de 4700 €.

En y ajoutant une gestion rigoureuse des dépenses, la situation financière de votre commune est très saine.

Pour conclure, je tiens à remercier chaleureusement :

- Les membres du Conseil municipal et du CCAS,
- Mes deux adjointes pour leur engagement exemplaire,
- Les agents communaux et l'ensemble des artisans et intervenants,
- Toutes les Valloises et tous les Vallois qui nous ont soutenus et accompagnés lors des différentes animations organisées par la commune.

Vous servir pendant ces 6 années a été, pour moi et pour votre équipe municipale, une fierté et un honneur.

Je vous adresse à nouveau mes vœux les plus chaleureux pour cette nouvelle année en vous souhaitant d'être entourés de vos proches et de celles et ceux qui vous sont chers.

Bonne année 2026

Patrick DUCROIZET
Maire de Vaux-sur-Eure